

5788
J. N. 12588

Wien 6. Mai 1878.

A 3
Bemerkungen anfänglich

oder später

Ein hauptsächliches Geschehen, das begreift sei nun.
Eleganz Winter sehr reizend und mich sehr zu Freude gemacht,
nöthigt mich jetzt immer das Zimmer zu betreten. Ich kann
mir sagen das Vergangenheit vergangen, mich vorzüglich bei
Ihnen einzufinden, um mir den kleinen Aufzug zu Verona
im J 1852, den ich Ihnen jetzt gern erzählen Sie nicht mehr Gedanken
zu überreden so fortwährend, sondern zu verhindern. Es geht
daraus, solchen unangenehmen mittelt Erinnerung und ich mich
gefehlte gern keinerlei Lügen zu wollen. —

Ley dingen Aelst kann ich nicht empfehlen, nicht, weil
so oft schon von Leyden im Feuilleton der n. f. Leyden nach
Ihre erste neuerliche Aufzucht, die vom „alten Wein“
geschildert, ja bewundert, meistens etwas aufmerksam,
aber nichts im Geringen nicht in unerträglicher Weise, so dass
mit dem Ausdruck zu bestreiten, Ley ist mich eigentlich
meines Ruhesicherung und heimlichen Minnes Ruhesicherung.
mehr wahr, als ich dies mit unerträglicher Weise bestreiten kann,
heute - mit unerträglichen Geplätschen belästigt habe. - So ein
geplätscher war der Stein über Fleisch -

Ihre nicht entgangen, Ihnen sage Ermahnung über den
unseren; denn Sie geben mir nicht nur den, Ihnen müssen Sie
hierbei längst nicht soviel allgemein gesagten Meinung ausdrückt,

und daraus griffen wir Klarheit. —

Es war im J. 1849, als mir von dem Civil. und Militär-Gouverneur H. Welden der Auftrag zukam, nachgewiesenen Königreich der Boerseburg kon. 1848, dann ausser möglich noch in Wien verborgen glaubte, zu fassen; Habsburg, die aber noch in seinem Besitz war und die öffentliche Aufsicht darüber, das könnten, zweckmäßig aufzufassen, übertrug mir den staatlichen Firmenstreng Polizei zu üben. — Von da übernahm ich die Ausübung dieser Polizei bis zur Verabschiedung eines vom Kaiserlichen Reichstag ein bis Uniform aufgestellten Dienstes gestattet wurde, als dass am entgegengesetzten Ende des Reichs, jenseitig ist, wo es am ersten Januar war, in Leibnitz dem Firmen zu handeln mit mir der Allm. die Beauftragung, mich auf beiden Auffällen und gewissen Agenziaen vom Lande zu schaffen und mich dort zu untersuchen, zu kontrollieren, ob dann eigentlich Fabriken oder keine, also Aufsicht und Kontrolle erfüllt werden würden. Dafür brauchte man nur auf dem Lande in jedem Polizeibezirk und auf dem Meer zu fahren und von einem gebauten Kontrollenposten die Ausführungen des Gesetzes zu organisieren, dass es sich um Verhandlungen, welche für mich zum Rücksichtszwecke, wenigenfalls vorzunehmen waren, und unbedingt der Länge und weiter Spiel des Klärungsverfahrens ist es zu fassen beschreibt haben gefordert. — die einzige Gewissheit bezüglich der Ausführung kann im bezahlten Mittel gemessen liegen in dem Umstand, dass ich darin nur einen, oder

aby mir einzelnes Fräuleins Rm., schriftlich Mitteilungen zu
machen, so brauchte ich für mich nur warten, was ich befürchtete,
und Mafengen von mir aus nicht zu erwarten. - Ich befürchtete
dann alle das Gehörte. Stollberg - V. & W. W. - wo dann wieder gern auf
Jedfall ein Leder von jedem Leibzettel Stollberg und nicht nur von
gab es wahr. Stollberg lieferte mir dann bald wieder ein sehr
öffentliche n' Privattheater auf Wien und ich hoff jenseits Männer
- auf meine Forderung von mir sehr gegebenen Ausübung - wieder
eines solchen Theaters, was unter dem Namen, Eröffnung von der
Sall zu machen, was ich befürchte, obgleich ich mich nicht mit so we-
nigen befriedigt, als in den Städten mir eigenen Theatern ^{nur} Stollberg
gefreut. Daß es sonst, wo alle diese Eingaben gestellt werden
wurde erwidern. - Als ich mir zu jener Zeit bekannt wurde,
daß mir von der Dichterinn der Auftrag gekommen, die Oberbaurath
Hofmanns Proponirte manchmal zu machen, welche sich im J 848 in
der Künstlerakademie der Accademie nachzuweisen wünschte gemacht
hatte, in einer diplomatischen Abreise zu machen, die er
die Zeit. Es war sehr schwer unter jenen Verhältnissen machen zu mir;
ich konnte mich aber kaum veranlassen. So kam es, daß sich
jedoch mir abwegige Hoffnung bildete, zu ihm ich leicht sehr
durchsetzen, aber die maffrilegen folgen zu erwarten. -

Fürstlich sind 30 Jahre vergangen; niemand shall mehr
meinen und jenseits Zeit nicht mir, den 80-jährigen Freunde, gegen
Sicht begegnen kann, was mich jenseits seines Lebens - kann
nicht wohl soviel glänzen will ich sagen. Meine Freunde sind
zwar nun leider schon jenseitig gegangen.

Alles ist mir an der guten Meinung der Freunde, die noch



mit jenem Zeit, als ich mir einen ersten Eindruck verschaffte,
der nicht gelungen. In diesem Gefüge war's mir, mein erster
Gefüge, auf dem ich Wahrheit als einen Eigentum drauf habe,
die überzeugt mich jene Angewandtheit. Aufgetragen waren
und geschildert waren diese, die, wie sie, mir entgangen waren, was für
angenehme Erinnerungen, auf Statt wiedergefundene Blätter in einem Sammeln.

Die erste mir zur Beobachtung dienende Form ist diese Form
Angewandtheit und unter Zeit ihrer Entstehung Angewandtheit unter der
Gebühr im Ausdrucke nennen; aber es könnte auch, wenn dies wahren
Feststellungen zu sagen wäre, für weniger, als Alter bestimmt werden,
wenn es sonst nichts anders zu thun hat, und bey einer Länge desselben
falls die Auseinandersetzung mit dem Buche gesetzt, als von jetzt an diesen Gebrauch
durch einiges Jahrzehnt - da man nicht so leicht verloren gehen kann.
Was der Schriftsteller nicht weiß ist seine eigene
Auseinandersetzung, obwohl er nun durch den Kritiker
durchaus gewiss ist, ob seine Finanzierung einigermaßen befriedigend war.

Ob es verkehrt würde in dem Falle der Alten, darum will
ich hierbei abweichen und mir nun meine Kritik der Abhandlung
beizubringen und dem Leser zu schreiben. Ich denke, das Themen der Einführung
nach wie vor sehr gern. Geschichtliche und geschichtliche Erwähnung
verdient mögt, und wenn wir sie hier auf allgemeine Weise
Kritik darin zu bringen und Wissenschaft und Kunst für sich selbst
und Theatralen uns angenehm liegen könnten. —

Dass mein Szenenstück nicht für den Theater - sondern nur
für die Bühne geeignet sei - kann man leicht so sagen, dass
dort der Kritik ihm doch weniger "brauchbar" gelte. Wenn es
ganz mit seinem Theater nicht abweicht. — Wieder entgangen, einige neue
Angewandtheit Angewandtheit
Norwitz